

La Grippe Espagnole en Pays de Savoie

La crise actuelle de la COVID 19 n'est pas sans rappeler la terrible pandémie de 1918, (dite grippe espagnole), la plus meurtrière de l'histoire jusqu'ici. C'est ce que nous rappelle cet article paru dans l'almanach savoyard de 2021 dont nous vous rapportons ci-après des extraits.

« L'hygiène et les précautions individuelles sont la meilleure barrière contre la maladie ». Un siècle plus tard ces mots résonnent étrangement.

Le 26 octobre 1918, au pic de l'épidémie, on annonçait 50 millions de morts dans le monde en moins d'une année. (Plus que les quatre années de la guerre 14-18 réunies !) »

« D'espagnole, cette grippe aviaire n'en n'a que le nom. Les premiers signes de la maladie sont décrits au printemps 1918.

L'origine du virus ? Hautement contagieuse, cette grippe est arrivée en Europe avec les soldats américains.

Trois vagues se sont succédées jusqu'à la fin de l'hiver 1919. La seconde, à l'automne 1918, fut la plus mortelle. Les principales victimes furent les jeunes adultes dans la force de l'âge.

En France, le nombre de morts liées à cette épidémie est estimé entre 250 000 et 400 000. »

« Les pays de Savoie n'ont pas été épargnés.

Le 16 octobre 1918, le Préfet de Haute-Savoie ordonne la fermeture des écoles, des salles de spectacle. Les habitants sont invités à limiter leurs déplacements et les contacts.

Et de prévenir : toute infraction à ces recommandations ne constitue qu'une dangereuse bravade qui expose à de graves complications. »

« Des prescriptions qui ont été peu suivies... Les antibiotiques n'avaient pas encore été inventés. On se soigne avec les moyens du bord. Des annonces plus ou moins charlatanesques fleurissent dans la presse. »

« Pour le département de la Savoie, le chiffre de 2000 morts est avancé. De nombreuses personnes ont témoigné de ce terrible automne 1918.

Un siècle plus tard, en 2020, une nouvelle pandémie menace le monde. »